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令和４年６月１３日

質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

１ ２

髙 木

亜希子

議 員

１．若者・女性の就職・就業支援について

（１）未入所児のいる母親向けの仕事復帰プログラム

について、考えを伺う。また、求職を希望する保

護者の「保育所入所難」について、考えを伺う。

（２）農福商工連携に向け、市内各作業所が「可能と

している業務内容」の把握について、考えを伺う。

（３）無料職業紹介所を経由し、各分野でマッチング

が行われているが、マッチング事業実施後の定着

率調査や課題抽出の必要性について、どのように

認識しているか伺う。

２．子育て支援の取り組みについて

（１）子育て支援は、０歳から１８歳までと認識して

いる。子育てに関わる部局における「情報の一元

化」と、保育→学校へのスムーズな橋渡しについ

て、考えを伺う。

３．これからの時代を見据えた学校教育・学校運営につ

いて

（１）校則や制服の見直しについて、「子どもの人権」

の観点を踏まえ、今後はどのように進めていく予

定か、考えを伺う。

（２）学校で使用する副教材等について、備品化が望

ましいと認識している。考えを伺う。

（３）小中学校教職員の働き方改革に伴う部活動支援

体制見直しや業務内容精査について、考えを伺

う。

（４）不登校児童生徒のタブレットを活用した学習参

加について、考えを伺う。

（５）「うきは市いじめ対策基本方針」において、加

害児童に対する対応について、考えを伺う。

４．災害多発な中での防災対策について

（１）山間地住民や行政区未加入者がスムーズに避難

可能となるような避難所の設置について、考えを

伺う。

市 長

市 長

市 長

教育長

市 長
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質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

（２）ゲストハウス利用者等、新たな形態の観光客の

防災対策について、考えを伺う。

２ ７

竹 永

茂 美

議 員

１．安全安心のまちづくりについて

（１）２０２２年度の通学路安全策（道路標識等改善

と豪雨時）について、各小学校別に伺う。また、

うきは市交通安全対策協議会やうきは市通学路

安全推進会議の本年度計画について伺う。さら

に、SDGｓ（目標３：すべての人に健康と福祉を・
ターゲット６）との関係を伺う。

（２）２０２２年１月から急拡大した新型コロナウイ

ルス感染症の実態と新たな取り組み（保育所・幼

稚園、小・中学校、学童保育など）と課題につい

て伺う。

２．法律や条例が守られるまちづくりについて

（１）２０２１年度の市職員と教職員の月別、小・中

学校別超過勤務の実態（４５時間以上の人数と８

０時間以上の人数）と原因、縮減策について、う

きは市教育振興基本計画との関係について伺う。

また、持ち帰り時間・昼休みの実態把握と、２

０２０年度超過勤務前年比１０％削減策・２０２

１年度超過勤務前々年比２０％削減策の取り組み

について教育委員会の論議について伺う。

（２）うきは市衛生委員会とうきは市学校総括健康管

理委員会の本年度の計画について伺う。

（３）教職員の超過勤務と学校総括健康管理委員会の

実態と SDGｓ（目標１０：人や国の不平等をな
くそう・ターゲット３）との関係について伺う。

３．若者やお年寄りが住みやすいまちづくりについて

（１）PTA連合会からの少人数学級設置要望と各小・
中学校の保護者負担の実態と軽減策について伺

う。また、保護者負担と地方教育行政法との関係

について伺う。さらに SDGｓ（目標４：質の高
い教育をみんなに・ターゲット１）との関係を伺

う。

（２）資生堂進出に伴う若者定住策について伺う。

市 長

教育長

市 長

教育長

市 長

教育長
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順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

３ ３

高 松

幸 茂

議 員

１．協働のまちづくりについて

「うきは市協働のまちづくり基本条例」は、平成１

９年（２００７年）４月１日に施行され、その後５

年を超えない期間毎に内容を検討し、必要に応じて

見直すことになっているが、これまでの２回の内容

検討においては、「見直す段階にはいまだに至ってい

ない」という意見書が提出されている。

（１）情報の積極的な公開(第１６条)や、意思決定の
明確化(第１７条)、市民提言の反映(第１８条)の不
足が、これまでの上水道問題、ごみ処理問題等へ

の対処の遅れにつながっていると考えるが、市長

の認識を伺う。

（２）前回の報告が１年遅れ、本年度末までに３回目

の見直し検討を行うわけだが、取り組みスケジュ

ールを伺う。

（３）自治会制度、審議会への市民公募などの仕組み

は整ってきたが、職員や市民の｢協働のまちづく

り｣への参画意識が育っていない。啓発への取り

組みについて伺う。

２．職員のストレスマネジメントについて

（１）平成３０年（２０１８年）以降、働き方改革、

組織・職員の現状と課題、職場環境、非常勤職員

の増加と正規職員の負担増について一般質問で

取り上げられ、対策がなされても効果が不十分

で、特に４０歳以下の早期退職者が目立ってい

る。これまでに取られてきた対策とその効果につ

いて伺う。

３．長期的に見た「地域自給」について

（１）新型感染症や地球温暖化など自然災害がもたら

す危機に加えて、今般のロシアによるウクライナ

侵攻は、想定外を想定する必要を認識させられ

た。

グローバル化した地球経済は、エネルギーをは

じめとした資源供給において危機に向かってい

る。エネルギーの多くは化石燃料由来のものであ

る。うきは市は森林資源が豊富であり、これを

市 長

市 長

市 長
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活用してエネルギーの自給率をあげることが長期

的に見た｢地域の安全保障｣につながり、地域内経

済の循環・発展につながる。市長の認識を伺う。

４ ４ 隆 三

議 員

１．市内公園の設置状況について

（１）市内の公園は、全部で何カ所設置されているか。

また現在の公園を管理する行政の考え方につい

て伺う。

（２）公園の整備に今後どの程度予算を投入し、何年

までに、どの基準まで仕上げていくかを伺う。

２．全自治協議会の運営及び運営支援交付金について

（１）１１の各自治協議会それぞれの予算額は発足当

時から見直しは行われているのか、その状況につ

いて伺う。

（２）予算配分の方法（考え方）を伺う。また、予算

の見直しをいつ行うのか伺う。

３．地方創生臨時交付金の拡充予算の速やかな執行に

ついて

（１）うきは市への通知額はいくらになっているのか

伺う。

（２）今後の予算執行の内容や予定に向けての日程等

について伺う。

４．「気候非常事態宣言」について

（１）「気候非常事態宣言」が全国の市町村で宣言さ

れているが、うきは市では検討されるのか伺う。

市 長

市 長

市 長

市 長
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５ １

権 藤

英 樹

議 員

１．上水道事業について

（１）市長が掲げる令和７年度の水道事業基本計画策

定という日程的目標に対する市長の現状認識や、

今後の見解について伺う。

（２）昨年１２月議会の答弁では、地下水や地質の調

査・分析と住民説明はこの６年ほどで一定取り組

まれているようであるが、その進捗を伺うととも

に、同時並行で進めるべき上水道整備に関する市

民の意識調査・分析の進捗について伺う。

２．アピアランスケア推進事業助成金について

（１）アピアランスケア推進事業への助成に本市が早

期に取り組まれたことを高く評価したうえで、が

ん患者の療養生活や社会参加の実態に基づいた

適正な助成額や所得制限の要否について、市長の

所見を伺う。

３．市民に使いやすい生活交通の整備について

（１）本市を取り巻く公共交通網の現状や利用実態と

課題について市長の所見を伺う。

（２）本市（市長）が運行主体者であるうきはバスは、

ダイヤや運行頻度などの利便性が悪く、利用者

（利用希望者）のニーズをつかめているとは言い

難い。また、路線やバス停が偏在し、市域の交通

不便地域の解消に関してバランス感を欠くと考

えるが、所見を伺う。

（３）本市の地域特性や現状課題の解消を視座に置い

た中での AI活用型オンデマンド交通の導入や実
証実験の実施、今後の調査研究等について、市長

の所見を伺う。

市 長

市 長

市 長
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質問の
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６ ６

佐 藤

裕 宣

議 員

１．旧東校跡地活用について

（１）どういった活用を考えているのか。

（２）いつ頃までに、といった計画はあるのか。

２．一般選挙投票率の低下について

（１）投票率の低下についてどう思われるか。市長の

見解を伺う。

（２）投票率向上のための市の取組みについて伺う。

（３）主権者教育の重要性について教育長の見解を伺

う。

３．交通弱者の買い物支援について

（１）免許返納や核家族化により、買い物に苦労され

る方が増えると予想されるが、これらの方を今後

どう支援していくか、市としての取り組みについ

て伺う。

市 長

市 長

教育長

市 長

７ ９

熊 懐

和 明

議 員

１．うきは市立公園整備について

（１）今後整備をして残していくべき公園、又廃止す

べき公園等早急な検討が必要ではないか伺う。

（２）子育てに資する市街地の公園設置、整備につい

て伺う。

２．地域包括ケアシステム構築について

（１）地域支え合い体制の進め方について伺う。

（２）今後地域住民の理解と協力を得る体制づくりが

必要ではないか。

（３）２０２５年、「団塊の世代」が後期高齢者（７

５才以上）となる。国民の約５人に１人が後期高

齢者となることで、社会保障費の急増、医療、介

護施設や介護人材の不足等が懸念されているが、

市長の見解を伺う。

市 長

市 長
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８ １３

野 鶴

修

議 員

１．上水道事業計画の今後の推進計画について

（１）コロナ禍において、上水道事業計画の推進はス

トップした状況になっている。今後上水道事業計

画をどのような方法で推進していくのか、具体的

な計画を示していただきたい。

（２）上水道事業計画を進めるうえで、市民に対する

意識調査（アンケート調査）が必要と思うが、そ

の時期・方法等についてどのように考えているの

か。

２．うきは市職員の人材確保と職場環境改善について

（１）本年４月の新規職員採用は１５名に及ぶと聞い

ている。定年退職者は４名、その他が９名となっ

ている。このような現状になった要因について、

市長はどのように考えているのか、見解をお伺い

したい。

（２）今のうきは市の職場環境をみると、業務に追わ

れ一人一人にストレスが溜まっているように感

じられる。職場の環境改善や福利厚生について

は、どのような対応を考えているのか。

（３）職員同士のコミュニケーションがとれるだけの

余裕が今の職場には感じられない。コロナ禍にお

いて各課や係内での懇親会等も制約されている

中、市長としてこのことをどう考えているのか。

（４）職員と会計年度任用職員との割合について、う

きは市の本庁での会計年度任用職員の数は３２

２名中１２９名と約４割を占めるが、このことに

ついてもっと改善できないのか。

市 長

市 長



第 3回うきは市議会一般質問通告書

8

質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

９ ８

岩 淵

和 明

議 員

１．新型コロナウイルス感染症拡大防止課題について

（１）オミクロン株感染への行動制限や積極的疫学調

査実施について、基本的な考え方が変更されてい

るが、市民への具体的な説明が必要と考えるが所

見を伺う。

（２）オミクロン株感染拡大の中で、４割を超える子

ども世代への感染抑制策について、具体的な施策

について所見を伺う。

（３）福岡コロナ警報解除に伴い、うきは市が行う公

益事業や社会活動、福祉事業について、どのよう

に緩和していくのか、感染防止策への対応と合わ

せて、市民への説明を行うよう求めるが所見を伺

う。

２．持続可能な農業政策に係る課題について

（１）農作用肥料・飼料・農薬・燃料・電気・資材等

の価格上昇が続き、農家の生産費が賄えないとの

声があるが、作付けに応じた、早期の予算措置で

支援を求めるが、所見を伺う。

（２）水田活用直接支払交付金の削減に対する所見

と対策について伺う。

（３）持続可能な食料システムの構築を目指すとする

「みどりの食料システム戦略」に対する取り組み

について所見を伺う。

市 長

教育長

市 長


